



Mitteilung

Amt: Amt für Kinder, Jugend und Familie
Vorl.Nr.: M/2017/0317
Datum: 08.11.2017

TOP: _____
Anlage Nr.: _____

Gremium	Sitzung am	Öffentlich / nicht öffentlich
Jugendhilfeausschuss	22.11.2017	öffentlich

Tagesordnung

Mitteilung JULEICA-Kooperation

Mitteilungstext

Eine Ausbildung zum Jugendgruppenleiter_in qualifiziert Menschen zum Anleiten und Begleiten von Gruppen jeglicher Art. Im speziellen geht es um Gruppen von Kindern und Jugendlichen die mit unterschiedlichen Zielen zusammenkommen. Es handelt sich dabei um eine ehrenamtliche Arbeit, die in Vereinen, Verbänden und bei Trägern der Jugendhilfe geleistet wird. Dadurch kann ein weites Feld an sozialer Gruppenarbeit angeboten werden, was die Lebenswelt von Kindern und Jugendlichen bereichert.

Viele junge Menschen, die eine Gruppenleitung übernehmen, waren zuvor selbst Mitglied in der Gruppe.

Die JULEICA (Jugendleiter_innencard) ist ein deutschlandweiter Nachweis und ermöglicht auch Vergünstigungen bei zahlreichen Firmen und Organisationen. Voraussetzung zur Erlangung dieses Ausweispapieres ist in der Regel die erfolgreiche Absolvierung eines Gruppenleiter-Grundkurses.

Die Stadt Hennef fördert den Erwerb der JULEICA nicht nur durch die Finanzierung der Karte, sondern erstmalig auch durch das Anbieten des Ausbildungskurses.

Seit September 2017 läuft dazu ein Kooperationsprojekt mit dem Städtischen Gymnasium Hennef. Dort absolvieren derzeit 15 Oberstufenschüler_innen die JULEICA-Ausbildung innerhalb der Schulzeit, in Form eines Projektkurses. Als Teil der Ausbildung und erste Praxiserfahrung werden die Jugendlichen in den Osterferien 2018 eine Ferienwoche für Kinder anbieten. Dabei werden sie von einer Lehrkraft und Fachkräften der Abteilung Kinder-, Jugend- und Familienförderung angeleitet.

Zusätzlich ist für 2018 eine JULEICA-Ausbildung in Kooperation mit der Jugendfeuerwehr Hennef geplant.

Zu den aktiven Interessierten der Jugendfeuerwehr kommen Jugendliche, die bisher noch keine Erfahrung in der Jugendarbeit haben. Finanziert wird dieser Kurs unter anderem über einen Zuschuss der Hennef Stiftung der Kreissparkasse Köln.

Das Amt für Kinder, Jugend und Familie fördert so das Ehrenamt und schafft Möglichkeiten der Qualifizierung auch für junge Menschen. Ziel ist es, auch für Gruppen und Angebote der städtischen Jugendeinrichtungen qualifizierten Nachwuchs zu akquirieren. Vor allem im Bereich der Ferienangebote wird für den Ausbau mehr Unterstützung benötigt. Durch Teams aus jungen Menschen als ehrenamtliche Betreuer_innen und erfahrenen Fachkräften kann der erhöhte Bedarf bedient werden und gleichzeitig die Qualität professionell bleiben.

Hennef (Sieg), den 08.11.2017
Im Auftrag

Miriam Overath